
会   議   録 

会議名 第２回光が丘地区まちづくり会議 

事務局 

（担当課） 

中央区役所 中央６地区まちづくりセンター 

電話０４２－７０７－７０４９（直通） 

開催日時 令和６年７月１７日（水） ２０時４０分～２１時２０分 

開催場所 光が丘公民館 大会議室 

出 

席 

者 

委 員  ２２人（別紙のとおり） 

その他 
５人（生涯学習課長ほか２人、こども・若者政策課長ほか１人、

アセットマネジメント推進課主査） 

事務局等 
  ４人（中央６地区まちづくりセンター所長ほか２人、地域活力

推進員１人） 

公開の可否 ■可  □不可  □一部不可 傍聴者数 １人 

公開不可・一部

不可の場合は、

その理由 

 

会議次第 

１ 開 会 

２ あいさつ 

３ 議 題 
（１）（仮称）光が丘地区複合施設市民検討会について 

（２）光が丘地区の課題への取組について 

（３）矢川プラスへの視察研修について 

（４）光が丘地区まちづくりを考える懇談会について 

（５）地域活性化事業交付金について 

４ その他 

５ 閉会 



審  議  経  過 

主な内容は次のとおり。 

（○は委員の発言、●は事務局の発言） 

   

１ 開 会 

割柏会長が開会 

 

２ あいさつ 

割柏会長あいさつ 

 

３ 議題 

（１）（仮称）光が丘地区複合施設市民検討会について 

青葉小学校跡地を活用した複合施設に関する市民検討会の委員推薦依頼と、青

葉小学校跡地利活用の方針に係る住民説明会について、生涯学習課及びこども・

若者政策課、アセットマネジメント推進課より説明が行われた。 

 

  ＜説明要旨＞ 

市民検討会で市民の皆様の声を伺いながら、青葉小学校跡地を活用した複合施

設を検討していきたいと考えている。市民検討会は公民館関係、子ども関係、ま

ちづくり関係からそれぞれ選出いただき、公募市民を合わせて１７名で組織する

予定である。光が丘地区まちづくり会議からは、５名の委員選出をお願いしたい。

公募市民は現在募集中であり、７月２６日（金）を募集締切としている。 

主な検討内容は、「公民館機能等の諸室構成」と「公民館機能、地域・こども活

動機能、児童館機能の連携に関すること（ゾーニング）」である。 

全８回の検討会を予定しており、第１回は８月２６日（月）１８時３０分から

光が丘公民館、第２回は９月２３日（月）１０時から星が丘公民館で開催させて

いただく。以降の日程はこれから調整させていただくが、原則平日の夜間を想定

している。 

また、７月２５日（木）には青葉小学校体育館で、青葉小学校の跡地利活用の

方針について、光が丘地区在住の方を対象とした説明会を開催させていただく。

本事業について、何も知らない方もいらっしゃると考えているため、丁寧にご説

明させていただく。 

 

＜結果＞ 

市民検討会の委員として、光が丘地区まちづくり会議より割柏会長、飯沼副会

長、石井副会長、青木安全安心部会長、吉田委員の５名を選出することとなった。 



 

（２）光が丘地区の課題への取組について 

   まちづくり部会の平林部会長より報告が行われた。 

 

  ＜説明要旨＞ 

上溝団地建替工事の進捗状況等をまとめたチラシをまちづくり部会で作成し、

７月上旬に光が丘地区内で回覧させていただいているので、承知しておいていた

だきたい。 

キャンプ淵野辺留保地の覆土をしたエリアについては、背の低い草が生え始め

ており、刈りこむことでコースとして利用できる可能性があるため、芝生のお金

を市に要求することはせず、種も蒔かないこととした。覆土も完了し、パークゴ

ルフに関する市への要望については一段落したと考えている。これ以降、市へ要

望することがある場合は、パークゴルフ協会に任せたい。 

上溝団地建替事業とパークゴルフに関する課題が落ち着いたため、平林委員が

部会長を辞任し、新たに南委員がまちづくり部会長に就任することとなった。 

 

（３）矢川プラスへの視察研修について 

   矢川プラスへの視察研修に向け、日程の確認を事務局から行い、視察日程につ

いては調整後、改めてお知らせをさせていただくこととなった。 

 

（４）光が丘地区まちづくりを考える懇談会について 

   事務局よりまちづくりを考える懇談会について、概要説明を行い、割柏会長か

ら光が丘地区における実施希望について、委員の意見を伺った。 

 

  ＜主な意見・質問等＞ 

  ○２０１５年と２０１８年に中央区長と子どもまちづくり会議で、子どもまちづ

くり懇談会を開催したことがある。光が丘地区まちづくり懇談会の場で、市長

と中学生が対話する場を設け、将来を見据えた中学生の視点でこんな街になっ

たら良いという想いをお話しさせていただきたい。よろしければ、７月後半に

こどもまちづくり会議を開催するため、テーマ決めをスタートさせていただけ

ればと思う。 

 

  ○中心は中学生となるが、大人の方もご出席いただき、周りでサポートいただき

たい。 

 

  ○質問事項を事前に出し、予め用意された回答をするのではなく、その場でお互



いに考えながら、生の意見で懇談できると良い。 

 

  ○子どもたちの自由な発想で、思っていることをどんどん言える懇談会にしてい

ただきたい。 

 

  ○前回のこどもまちづくり懇談会で、中学生が「緑道を自転車で通る際、夜にな

ると暗く怖いため、街灯を設置してもらいたい」と話をしたところ、「明るい道

が他にあるなら、そもそも暗い道を通らないほうが良いのでは」という回答で

終わってしまった。勇気を振り絞って話をした子どもが悲しい思いをしないよ

う、場合によっては大人も発言し、サポートさせていただきたい。 

 

  ○並木小学校閉校後の跡地をテーマにして、中学生に懇談をしてもらうのはいか

がか。 

  ⇒○こどもたちの懇談会であれば、テーマを２つに絞らなくても良いと思う。 

 

（５）地域活性化事業交付金について 

   事務局より地域活性化事業交付金の事業まとめ誌と３次募集スケジュールにつ

いて、説明を行った。 

 

＜募集スケジュール（３次募集）＞ 

    ８月１６日（金） 募集締切 

    ８月２８日（水） まちづくり会議役員会へ報告 

    ９月 ４日（水） 第３回まちづくり会議へ提案 

 

４ その他 

 

５ 閉 会 
割柏会長が閉会 

 
                                 以 上 



光が丘地区まちづくり会議委員出欠席名簿 

№ 団体等 団体での役職等 氏名 出欠 

１ 光が丘地区自治会連合会 会長 割 柏 秀 規 出席 

２ 光が丘地区自治会連合会 副会長 阿 部 俊 夫 出席 

３ 光が丘地区自治会連合会 副会長 鈴 木 勝 雄 出席 

４ 光が丘地区自治会連合会 副会長 南   雄 二 出席 

５ 光が丘地区自治会連合会 副会長 熊 谷 由 加 欠席 

６ 光が丘地区社会福祉協議会 会長 飯 沼   守 出席 

７ 光が丘地区社会福祉協議会 会計 小 山 千 秋 出席 

８ 光が丘地区民生委員児童委員協議会 会長 石 井 和 子 出席 

９ 光が丘地区民生委員児童委員協議会 副会長 岸   豊 治 出席 

１０ 光が丘公民館 館長 加賀谷 育 子 出席 

１１ 光が丘公民館 青少年指導委員 富 木 美智世 出席 

１２ 陽光台公民館 館長 前 田   進 出席 

１３ 陽光台公民館 体育部長 佐 藤 直 樹 欠席 

１４ 光が丘地区子ども会育成連絡協議会 会長 羽 鳥 亜樹子 出席 

１５ 
老人クラブ連合会 
（光が丘地区・陽光台地区） 

光が丘地区 佐 藤 健 司 出席 

１６ 光が丘地区交通安全母の会 会長 田 中 友 紀 欠席 

１７ 
交通安全協会 
（青葉支部・陽光台支部・光が丘支部） 

光が丘支部 安 藤 浩 秋 欠席 

１８ 小学校ＰＴＡ 陽光台小学校ＰＴＡ会長 豊 嶋 良 太 出席 

１９ 中学校ＰＴＡ 弥栄中学校ＰＴＡ 後 藤   忍 出席 

２０ 小・中学校長 緑が丘中学校校長 齋 藤   敦 出席 

２１ 和泉短期大学 准教授 吉 田 久仁子 欠席 

２２ 
青少年健全育成協議会 
（光が丘公民館区・陽光台地区） 

光が丘公民館区  岡 見 益 義 出席 

２３ 防災専門員・防犯指導員 防犯指導員 村 松 映 介 出席 

２４ 避難所運営協議会 
光が丘小学校 
避難所運営協議会会長 

青 木 進 一 出席 

２５ 光が丘地域包括支援センター 係長 大 谷 尚 功 出席 

２６ 一般社団法人光が丘ふれあいセンター 代表理事 平 林   清 出席 

２７ 有識者  西 本   敬 出席 
 
 

 別紙  


